

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO, PARA EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LA COMISIÓN FEDERAL DE ELECTRICIDAD PARA DAR SOLUCIÓN AL MANTENIMIENTO Y CORTES DE LUZ EN EL ESTADO DE SAN LUIS POTOSÍ Y SUS MUNICIPIOS MÁS AFECTADOS, A CARGO DEL DIPUTADO XAVIER AZUARA ZUÑIGA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN.

Quien suscribe Xavier Azuara Zúñiga, diputado federal de la LXV Legislatura e integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional con fundamento en los artículos 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos someto ante el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión la siguiente proposición con punto de acuerdo al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

El país está atravesando por una de las peores crisis de aumento de temperaturas donde la coordinación general del Servicio Meteorológico de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), ha dado a conocer que la temperatura máxima promedio del país llegó este mes a los 34.8 grados Celsius, siendo la más alta reportada en los últimos años, encima de los 34.1 grados de 2019, los 33.5 de 2020 y los 33.3 grados del año pasado.

Sin embargo, en fechas recientes las altas temperaturas han afectado principalmente a Estados como San Luis Potosí, Campeche, Coahuila, Nuevo León, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Yucatán estimando que, en las próximas semanas, dichos estados seguirán con una tendencia de altas temperaturas, llegando a superando los 45 °C.

Es importante señalar que, como consecuencia de las altas temperaturas la Secretaría de Salud contabilizó un incremento en tan solo una semana en las enfermedades causadas por los cambios de temperatura, siendo San Luis Potosí la entidad que más ha aumentado las consultas por enfermedades gastrointestinales,

deshidratación y golpes de calor, tanto en el sector público como en el privado, en comparación con el inicio del verano del año pasado.

Asimismo, el Centro Nacional de Control de Energía (CENACE) informó que, el Sistema Interconectado Nacional estuvo en Estado Operativo de Alerta al registrar un margen de reserva operativa menor al 6 por ciento, esto quiere decir que mientras menor sea éste, mayor es la probabilidad de que haya apagones.

A lo largo de esta ola de calor, distintos medios han reportado apagones en los estados de Michoacán, Veracruz, Tabasco, Coahuila, Chiapas, Durango, Chihuahua, Querétaro, Yucatán, Quintana Roo, Nuevo León y Baja California Sur, y del mismo modo San Luis Potosí.

La temperatura ha generado altas demandas de energía y ante las cuales se ha referido un consumo eléctrico superior a los 52 mil mega watts, rompiendo récords históricos en el país, en este contexto, San Luis Potosí es uno de los estados que ha aumentado su consumo de energía, ante las temperaturas superiores a 45 grados que ha atravesado.

Este fin de semana los municipios más afectados fueron en la región Huasteca del Estado, principalmente los municipios de Tanquián de Escobedo, Tamasopo y Aquismón, donde los moradores pasaron hasta 24 sin servicio de energía eléctrica.

En el caso de Tanquián, habitantes de la cabecera municipal refirieron qué desde el pasado viernes se quedaron sin luz hasta el anochecer. Cabe señalar que este domingo todavía continuaban con falta de luz en algunos sectores de la Tanquián, que se abastece de la sub sede de la CFE en Axtla de Terrazas.

El municipio de Tamasopo también por estos cortes de energía, sin embargo, esta suspensión afecta a ejidos cercanos a la cabecera municipal, como Aguabuena,

San Gerónimo, entre otros, los habitantes mencionaron que la suspensión se dio a partir de las 16:30 horas, pero que se extendió hasta la madrugada de este lunes.

En algunas zonas hubo bajo voltaje, solo llegaban a prender algunos focos, sin embargo, aparatos como aires acondicionados, módems de Internet y refrigeradores resultaron dañados.

El bajo voltaje, además de dañar electrodomésticos, han generado descomposición acelerada de alimentos y, por lo tanto, casos crónicos de salud. Sin embargo, ante la poca capacidad de atención médica de las instituciones públicas, la mayoría de los casos se han atendido de manera ambulatoria y en algunos otros, han utilizado medidas poco efectivas para combatir la deshidratación, cuando, en la práctica médica correcta, se deberían implementar sueros y medicamentos de manera intravenosa. Esta falta de infraestructura médica ha generado 3 de los 10 decesos humanos en el país.

El incremento de la temperatura en el Estado de San Luis Potosí, ha evidenciado la poca inversión en infraestructura educativa, y es que, ante la ola de calor, sólo dos 2 municipios en todos los planteles de primaria y secundaria tienen acceso al servicio de agua potable y ninguno con el servicio completo de energía eléctrica. En la mayoría no cuentan con sistemas de aire acondicionado que permitan a los alumnos tomar clases dentro de sus aulas en este clima.

En el caso del municipio de Aquismón, fueron comunidades cercanas a Tamasopo, las que registraron fallas, los habitantes señalaron que los hoteles de ejidos como La Morena y Tanchachín han estado al máximo de capacidad y esto ha aumentado la demanda del servicio de energía eléctrica. Refirieron que las afectaciones no solo son materiales, si no económicas pues los turistas sufrieron los embates del calor.

Ante ello, las autoridades de la Comisión Federal de Electricidad no han informado a la ciudadanía sobre los cortes de energía, la temporalidad de los mismos o las zonas que afectarían para que las familias se prevengan, lo cual ha significado daños también para su economía.

Así mismo, la Huasteca Potosina, presenta los cortes más frecuentes de energía eléctrica, en donde se ha acusado que la misma CFE ignora y desconoce su grave situación, aunado a una escasez de ventiladores en la zona.

Por ello, presento el presente punto de acuerdo para que se exhorte a la Comisión Federal de Electricidad a atender las diversas fallas en el suministro de energía eléctrica en diversas partes del país causadas por la falta de mantenimiento en las redes eléctricas.

PUNTO DE ACUERDO

Primero. La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, exhorta respetuosamente a la Comisión Federal de Electricidad a dar mantenimiento y solución a los problemas de cortes de luz en todo el país.

Segundo. La Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhorta a la Comisión Federal de Electricidad a dar solución al mantenimiento y corte de luz en el Estado de San Luis Potosí y sus Municipios más afectados.



Dip. Xavier Azuara Zúñiga